

Elige Bolivia a jueces entre polémica política

AP

LA PAZ.- Con un retraso de un año por las fuertes disputas políticas y recursos legales, Bolivia celebrará hoy unos polémicos comicios judiciales para elegir a magistrados de las altas cortes por voto popular, en medio de una apatía ciudadana ante la crisis profunda de la Justicia boliviana.

Bolivia es uno de los pocos países que elige a sus jueces en las urnas. Recientemente, México se encaminó a un proceso similar y podría ver en el país sudamericano una muestra de las implicaciones y dificultades asociadas a ese sistema.

“En un volado”, dijo Marisol Nogales, de 25 años, una estudiante de arquitectura sobre cómo determinará su voto. No conoce a ningún candidato, aseguró, como le ocurre a muchos bolivianos que deberán elegir a 19 de 26 jueces titulares y a 19 de 26 suplentes al Tribunal Supremo de Justicia, Tribunal Constitucional, Tri-

bunal Agroambiental y del Consejo de la Magistratura.

Las elecciones judiciales, demoradas por más de un año ante la pugna en el partido Movimiento al Socialismo entre el Presidente Luis Arce y el ex Mandatario Evo Morales, han mostrado síntomas de la influencia de la política en el sistema de Justicia.

La ruptura interna entre partidarios de cada bando llevó al Oficialismo a perder la mayoría legislativa y esa falta de consensos en el Parlamento, a la postergación de las elecciones.

Esto derivó a su vez en una prorrogación de los jueces actuales, con el trasfondo de las elecciones generales de 2025 en las que Morales busca reelegirse pese a pronunciamientos en contra de altos tribunales.

Algunos de los jueces prorrogados en sus cargos son los que se manifestaron en contra de que el ex Mandatario, quien gobernó Bolivia por 14 años, pueda volver a ser candidato a la Presidencia.